



recherche d'emploi et être réellement motivés. Parce que, de la motivation et de la rigueur, il en faut pour affronter le quotidien. Ces prérequis ne peuvent être enseignés: c'est la vie, ses rigueurs et ses vicissitudes qui, en les martelant, les enfoncent comme des clous brûlants dans les

têtes. N'oublions pas qu'il s'agit d'une aide à l'insertion, pas d'un tapis roulant vers le travail. C'est bien l'effort individuel de la jeune personne qui est sollicité. La Croix-Rouge et l'Office Cantonal de l'emploi ne font pas de l'assistance, ce qui serait un bien mauvais service à rendre, ils tendent la main à ceux qui ont la volonté de se battre, à ceux qui refusent d'abandonner.

Ai-je l'air de faire de la publicité? Peut-être, mais ce n'est pas, ici, la volonté première. Comme beaucoup, j'ai un frère, mais, peut-être,

moins nombreux sont ceux qui comme moi ont un frère qui accumula les échecs scolaires et les déconvenues professionnelles. Soudain, alors qu'il atteignait allégrement le quart de siècle et que toute possibilité d'avenir semblait compromise, le SEMO lui tomba dans les mains. Il eut alors l'intelligence de s'en saisir et de s'y accrocher. Si la menuiserie et l'informatique le laissèrent de marbre, les serres, en revanche, lui donnèrent la force de remuer un fondement qu'il avait fort endormi et il trouva une formation. Par la suite, quelques démarches et un peu de cette chance qui sourit aux audacieux et il décrocha une place

d'apprentissage. Actuellement, il est en bonne voie... Le SEMO lui a, comme à beaucoup d'autres, entrouvert une porte qu'il put alors ouvrir. ■

Stephan Bruggmann

<http://www.bfs.admin.ch/bfs/portal/fr/index/themen/15/17/blank/02.indicator.414203.4114.html?open=2#2>

² Café Solférino, Chemin Frank-Thomas 34, 1208 Genève, tél. 022 735 68 80

³ Les Serres c/o Semestre de motivation (SEMO), Rue Eugène-Marziano 33, tél. 022 308 16 60.

Informations et inscriptions

Rue Eugène-Marziano, 1227 Les Acacias, tél. 022 308 16 60

semo@croix-rouge-ge.ch,

<http://www.croix-rouge-ge.ch/index.php?page=semestre-de-motivation-semo>

Association “Actions en Chêne” Les jeunes de Chêne-Bougeries revendentquent leur place

L'association Actions en Chêne regroupe des amis d'enfance qui ont passé leur jeunesse à l'école de Chêne-Bougeries. Aujourd'hui devenus de jeunes adultes, c'est dans le préau où ils ont usé leurs baskets qu'ils aiment se retrouver entre copains. Autour de Julien Cristallo, le président, le comité est composé de quatre autres jeunes de la commune, Julien Tshakala, John-Davy Ferreira, Silvio Rodrigues et Léo Gaillard. Ils se sont mobilisés pour créer cette association, qui regroupe déjà une soixantaine d'adhérents depuis sa création au mois de janvier. Âgés de 20 à 25 ans, ils aiment développer différents projets destinés aux jeunes, notamment à tous ceux qui ne sont plus concernés par les activités pour ados mises sur pied par les centres de loisirs.

«Au départ, nous avons été interpellés par le fait que les gens du quartier se plaignent des jeunes qui viennent faire la fête dans le préau de l'école de Chêne-Bougeries le week-end, souvent en laissant derrière eux des déchets, bouteilles ou mégots. Cela génère un sentiment d'insécurité, qui n'est pas justifié, et notre présence est parfois vue comme un “problème”. Pourtant, nous n'avons pas d'autres buts en venant ici que de trouver un point de repère et de rencontre. Nous aimons y jouer au foot, surtout, mais aussi au basket ou au tennis...», explique Julien Cristallo.

Pas facile en effet pour ces jeunes de dénicher un local digne de ce nom auprès d'une régie: «Il faudrait mentir

et dire que l'on veut juste y déposer du matériel. Sinon, dès que l'on parle de musique et de rencontres, toutes les portes se ferment», poursuit le président.

Pas facile non plus lorsque l'on ne dispose pas de gros moyens. Comme Julien, apprenti cuisinier, les autres membres de l'association sont pour la plupart en formation, ce qui ne laisse pas beaucoup d'argent pour les loisirs.

Premier succès

Face à leur demande, les autorités de Chêne-Bougeries ont rapidement accepté d'entrer en matière et l'association a d'ores et déjà pu obtenir les clefs de la salle de gym de l'école, tous les mardis soirs de 18 à 21 heures, ainsi que le dernier dimanche du mois.

«Nous sommes assez nombreux à nous y retrouver pour faire du sport. Dans l'idéal, à l'avenir, nous aimerions organiser des tournois de foot pour les jeunes que nous connaissons, en faisant payer l'inscription 5 francs afin de financer d'autres projets d'Actions en Chêne. Pour ma part, je vis depuis 13 ans ici, j'aime cet endroit et je voudrais y rester le jour où j'aurai des enfants. C'est pour cette raison, pour les générations futures, que j'aimerais faire bouger les choses», ajoute Julien.

Les jeunes Chênois sont d'ailleurs prêts à participer à la vie de la commune, comme le précise Léo Gaillard, vice-président de l'association: «Nous avons donné notre accord à la commune pour participer au nettoyage annuel des bords de la Seymaz. Nous

allons essayer de motiver un maximum de nos membres pour venir donner un coup de main ce jour-là. Il est en effet important que nous puissions aussi tirer les autres jeunes vers le haut et leur montrer qu'il est possible d'agir et de se rendre utile pour notre commune. Pour ma part, je suis actuellement apprenti assistant socio-éducatif et j'aimerais par la suite travailler avec les ados, leur transmettre des valeurs comme celles-ci».

Des idées à la pelle

Forts de ce premier succès, les cinq membres du comité sont prêts à mener d'autres projets, notamment en matière d'aménagement urbain. Actions en Chêne revendique en effet une plus grande place laissée aux jeunes de la commune, ainsi que la mise à disposition et la création de lieux adaptés à leurs activités: «Nous aimons notre préau, mais il faut bien avouer qu'il n'est pas en très bon état, les installations pour le sport sont anciennes, les goals sont fous par exemple et il y a déjà eu des accidents. Il reste aussi les dessins au sol pour jouer aux échecs mais on n'a jamais vu les pièces... Nous aimerions militer pour que des transformations soient faites, afin de proposer des activités qui puissent plaire à plusieurs générations et que ce lieu soit ouvert à tous. Nous allons de temps en temps à l'école Pré-Picot, c'est un exemple pour nous: un “agorespace” y a été créé, c'est-à-dire un véritable lieu de vie où peuvent se pratiquer différentes activités sportives ainsi que des

jeux. On y trouve par exemple un super terrain de foot avec un revêtement synthétique, des paniers de baskets, un petit mur de grimpe et même une super rampe de skateboard... A Chêne-Bougeries, nous avons une belle et grande école et nous trouvons qu'il est dommage de ne pas mieux l'aménager!», explique encore Julien Cristallo.

Un autre projet devrait aussi voir le jour d'ici le mois de septembre, puisque l'association aimerait redonner des couleurs aux murs gris et tagués qui longent la route du Vallon. «Nous aimerions convaincre les propriétaires de confier ces murs à des graffeurs genevois, dont certains sont très renommés, pour qu'ils les repeignent le temps d'un week-end. Il est important à nos yeux que les gens puissent comprendre la différence entre le tag, une simple signature, et le graff, véritable démarche artistique qui commence d'abord sur le papier avant de prendre sa forme finale dans la rue».

Des démarches sont d'ailleurs en cours avec la mairie de Chêne-Bougeries pour que ce projet trouve un financement et Actions en Chêne devrait également rencontrer les propriétaires de la route du Vallon, afin de les associer à cet événement artistique.

Pas toujours facile cependant de se mobiliser et de trouver les bons mots pour les courriers administratifs; c'est donc aussi l'occasion pour le comité de l'association de lancer un appel: «Si une personne de la région, pourquoi pas un retraité qui aurait du temps à nous consacrer, pouvait nous aider pour nos différents courriers officiels et dans nos démarches, nous serions vraiment très heureux... Il ne faut pas hésiter à nous contacter!», conclut Léo. ■

Christelle Resvard

Pour plus d'infos:
cristallo.julien@gmail.com
078 923 86 84